

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 28 de agosto de 2017.



La UAEM en la prensa:

Habrán clases en la UAEM, pese a crisis

Nacional:

Imprescindible, aumentar presupuesto a ciencia y tecnología: foro consultivo

La UAEM en la prensa:

Habrán clases en la UAEM, pese a crisis

No serán interrumpidas las actividades académicas ni laborales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por lo que los más de 40 mil estudiantes del nivel medio superior y superior tendrán sus clases con normalidad a pesar de la retención de los dineros para el pago salarial de los empleados en los que ha incurrido el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, acción es ilegal y atenta contra los derechos humanos y laborales de los empleados de la UAEM. A través de comunicados que emitieron las autoridades universitarias reconocieron la voluntad de catedráticos y trabajadores para continuar con sus actividades laborales a pesar de que no se les ha depositado su quincena desde la semana pasada por la negativa del gobierno del estado de radicar los recursos federales estatales y federales a la máxima casa de estudios de Morelos. Por ello a partir de este día lunes 28 de agosto más de 40 mil estudiantes de los niveles medio superior y superior, podrán tener sus clases de manera normal a pesar de la crisis económica por la que atraviesa la UAEM en virtud de que los trabajadores académicos, administrativos y de confianza, están en la disposición de mantener sus labores, a pesar de que no se les ha podido pagar el salario que dignamente han devengado, por la retención arbitraria e ilegal del subsidio. Tanto el Colegio de Directores como la rectoría acordaron mantener las actividades de la institución, reconociendo el compromiso y sacrificio de todos aquellos que así lo han decidido a favor de nuestros jóvenes, sin embargo, las autoridades de la UAEM calificaron la propuesta del gobernador Graco Ramírez, de abrir cuentas bancarias diferenciadas y contractualmente restringidas para el pago de la nómina, reconociendo con ello que mantienen retenido el subsidio pero además, es violatoria de los derechos humanos, de la autonomía universitaria, y particularmente de la Ley Orgánica, la cual establece que la facultad del manejo administrativo recae única y exclusivamente en la figura del Rector. Además de que aceptar tal propuesta –dice el comunicado- implicaría violentar y contravenir lo establecido en la propia Ley Orgánica, en relación con los aspectos financieros, normativos y administrativos lo que implicaría la destitución de los consejeros universitarios que así lo aceptaran, pues en su toma de protesta se comprometieron a cumplir y hacer cumplir la Ley Orgánica de la institución. Sin embargo, tal propuesta está violando las Leyes Federales en Materia de Control Presupuestal y de Contabilidad Gubernamental, tales como: Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, Ley General de Contabilidad Gubernamental, así como Disposiciones que ha emitido el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC).

El Regional del Sur, primera plana y p.3, (Gerardo Suárez).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92449>

UAEM no va a paro (todavía); rector envía mensaje (Video)

A pesar de la retención de sus participaciones estatales y federales, así como la falta de pago a sus trabajadores, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no suspenderá sus actividades a partir de este lunes, como lo había anunciado el fin de semana. “En virtud de que nuestros trabajadores académicos, administrativos y de confianza están en la disposición de mantener sus labores, a pesar de que no se les ha podido pagar el salario que dignamente han devengado, por la retención arbitraria e ilegal del subsidio de la UAEM por parte del gobierno del Estado, el Colegio de Directores y la Rectoría acuerdan mantener las actividades de la institución, reconociendo el compromiso y sacrificio de todos aquellos que así lo han decidido a favor de nuestros jóvenes”, se lee en la circular marcada con el número 34. El documento, firmado por Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la UAEM, está dirigido a la comunidad universitaria y en él se indica que las circulares 32 y 34, donde se anunciaba la suspensión de labores a partir de la próxima semana, han quedado sin efecto. Por la retención de recursos, las autoridades universitarias interpusieron denuncias en contra del Ejecutivo estatal ante la Fiscalía General del Estado y la Procuraduría General de la República. Además iniciaron una queja en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (Cdhmor). Ese organismo ordenó la aplicación de medidas precautorias para garantizar el derecho a la educación de más de 40 mil estudiantes, es decir la entrega de los recursos de la Máxima Casa de Estudios de Morelos. Al respecto, el Gobierno del Estado emitió un comunicado de prensa en el que informa que hizo una solicitud a la Cdhmor para que abra una cuenta bancaria en la que se realice la transferencia de los recursos y se destinen exclusivamente al pago de la nómina de los trabajadores universitarios. Esta medida ha sido rechazada por la Máxima Casa de Estudios con el argumento de que violentaría la autonomía universitaria. Ante la falta de pago de su catorcena, los trabajadores sindicalizados han emplazado a huelga y se prevé que estalle el 5 de septiembre.

Aristegui Noticias, (Héctor Raúl González).

<http://aristeguinoticias.com/2708/mexico/la-uaem-decide-no-cerrar-sus-puertas-pese-a-retencion-de-presupuesto/>

Respalda al rector Asamblea Permanente de Pueblos de Morelos

A través de un pronunciamiento público, la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM) respaldó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y exigió al gobierno del estado dejar de retener el salario de los trabajadores. Al frente del micrófono, en la plaza José María Morelos y Pavón, en el zócalo de Cuautla, Francisco García Campos manifestó la postura de la APPM, en medio de este conflicto que ha puesto en riesgo las clases de más de 40 mil jóvenes, estudiantes de la máxima casa de estudios en Morelos: "Total apoyo a la UAEM y al rector de la misma, en su justa lucha en defensa de la autonomía universitaria; nos unimos a las numerosas voces que le reclaman al gobierno del estado su chantaje a la universidad y entregue los recursos ilegalmente retenidos, poniendo en peligro los estudios de más de 40 mil jóvenes y el salario de más de seis mil familias", expuso García Campos. Los integrantes de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos han realizado pronunciamientos similares en otros conflictos y situaciones, como en el generado por la construcción de la planta termoeléctrica de Huexca, en Yecapixtla, y durante la exhumación de cadáveres del panteón de Tetelcingo, en Cuautla.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Emmanuel Ruiz).

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/respalda-al-rector-asamblea-permanente-de-pueblos-de-morelos>

Evitar retención de subsidios a la UAEM, llama Lucía Meza

"Los diputados federales debemos interceder ante la Federación, en este caso la SEP y ante el gobierno estatal, para evitar la retención de subsidios para la UAEM, a fin de evitar una crisis educativa", planteó la legisladora federal por el PRD, Lucía Meza Guzmán. A través de un comunicado de prensa, consideró que más allá de un llamado político, "es necesario que los representantes populares intervengan, fuera de filias partidistas, en beneficio de la Máxima Casa de Estudios". Por ello, pidió al gobierno estatal, ceñirse a lo establecido en la Ley, y entregar conforme lo marca la norma administrativa, el recurso para que la Universidad del Estado, pueda operar con normalidad. Consideró que si existe alguna presunción de malos manejos del recurso público en la UAEM, se deben presentar las denuncias por los canales adecuados, y que se investigue, "pero no debemos por suposiciones, frenar la entrega del dinero que le corresponde a la Universidad". "Las confrontaciones personales o políticas no deben estar por encima del interés supremo de la educación y mucho menos poner en riesgo la preparación académica de las y los estudiantes", reflexionó. Lucía Meza Guzmán reiteró su respaldo absoluto a la comunidad estudiantil, académica y administrativa de la Máxima Casa de Estudios, en estos momentos cuando la falta de recursos para el pago de trabajadores, mantienen en una crisis financiera e institucional a la UAEM. Por último, hizo un reconocimiento a los sindicatos académico y administrativo de la UAEM, quienes pese a enfrentar esta crisis de falta de pago de sus salarios, evitaron un paro de labores que sin duda, perjudicaría más a los estudiantes.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92448>

Todos con los universitarios

La confrontación política jamás debe estar por encima de los intereses de los jóvenes, sobre todo cuando se trata de su educación profesional, señaló Lucía Meza Guzmán, diputada federal de Morelos, quien anunció su respaldo absoluto a la comunidad estudiantil, académica y administrativa en estos momentos, cuando la falta de recursos para el pago de trabajadores mantiene en una crisis financiera e institucional a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La legisladora reiteró que su compromiso con la educación es permanente y por ello, más allá de un llamado político es necesario que los representantes populares de nuestra entidad tomen cartas en el asunto fuera de filias partidistas en beneficio de la UAEM. "Los legisladores federales de Morelos debemos interceder ante la federación, en este caso la SEP, y por supuesto ante el Gobierno del estado para evitar la retención de subsidios para la UAEM y así también evitar una crisis educativa y social en Morelos", dijo Meza Guzmán. A la par hizo un reconocimiento a los sindicatos académico y administrativo de la UAEM, quienes enfrentan esta crisis de falta de sus salarios en las aulas y en sus centros de trabajo, evitando así un paro de labores que, sin duda, perjudica más a los estudiantes. "Las confrontaciones personales o políticas no deben estar por encima del interés supremo de la educación y mucho menos poner en riesgo la preparación académica de los estudiantes de Morelos", expresó la diputada. De esta manera, pidió al Gobierno del estado ceñirse a lo establecido en la ley y entregar conforme lo marca la norma administrativa el recurso para que pueda operar con normalidad la UAEM. "Si existe alguna presunción de malos manejos del recurso público en la UAEM, se deben presentar las denuncias por los canales adecuados y que se investigue, pero no debemos por suposiciones, frenar la entrega del dinero que le corresponde a la UAEM", señaló finalmente.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Redacción).

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/todos-con-los-universitarios>

Ofrece Víctor Caballero ayudar para la solución

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Víctor Caballero Solano, lamentó la situación que vive actualmente la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al referir que la educación debe ser prioritaria, por lo que "como universitario que soy, estoy en la mejor disposición de coadyuvar en la solución de este conflicto", declaró. El legislador informó que desde el Congreso del Estado y una vez que inicie el periodo ordinario de sesiones, el 1 de septiembre, presentará algunos exhortos para que, lo antes posible, se ponga fin a este problema que afecta a los trabajadores universitarios, y sobre todo a los estudiantes.

"Nuestra máxima casa de estudios en el estado ha formado a miles de morelenses como personas y profesionistas de alto nivel; le tengo un gran cariño y gratitud y lamento la situación compleja que vive nuestra Universidad", expresó Caballero Solano. Asimismo, indicó que si bien el problema es de orden económico, llamó a la voluntad política para que contribuya a resolver este conflicto. Caballero Solano hizo un llamado respetuoso a las autoridades de los gobiernos estatal y federal a que atiendan y resuelvan en conjunto con las autoridades de la UAEM este problema, teniendo en cuenta que los principales afectados son los estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Redacción).

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/ofrece-victor-caballero-ayudar-para-la-solucion>

El PAN pide resolver conflicto financiero de la UAEM

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del estado, Víctor Caballero Solano, hizo un llamado a las autoridades estatales y federales a que se generen las condiciones para un rescate financiero a favor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que evite la suspensión de actividades, lo que afectaría a miles de estudiantes. El legislador panista se pronunció porque se busque una solución inmediata al problema financiero de la institución educativa, más allá de las cuestiones políticas. A pesar que autoridades de la UAEM confirmaron que no habrá suspensión de actividades este lunes, ante la disposición de maestros y trabajadores administrativos de laborar sin pago, el diputado dijo que es lamentable la situación histórica que enfrenta la UAEM, ya que el riesgo de detener el ciclo escolar sigue latente. "El problema es de orden económico, por lo cual estoy seguro que con voluntad política se puede resolver de manera inmediata a fin de no afectar a nuestros jóvenes estudiantes... Hago un llamado respetuoso a las autoridades de los gobiernos estatal y federal a que atiendan y resuelvan en conjunto con las autoridades de la UAEM este problema con sensibilidad política y social teniendo en cuenta que los principales afectados son los estudiantes de nuestra Universidad", añadió. El coordinador de la bancada del PAN aseguró que existe toda la disposición de colaborar en una solución al problema de la universidad del estado.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata).

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/112109-el-pan-pide-resolver-conflicto-financiero-de-la-uaem.html>

Serpientes y escaleras - La UAEM

Los universitarios se unieron y al hacerlo le ganaron la partida al gobernador. La presión del gobierno estatal es fuerte, pero no tanto como la UAEM. Graco se equivocó y quedó exhibido ante la opinión pública. Otra vez. Graco Ramírez cometió un gravísimo error de cálculo al retener los recursos económicos de la UAEM; al hacerlo afectó a toda la comunidad universitaria y de nueva cuenta puso a la sociedad en contra del gobierno. La gente puede aceptar que se llame a cuentas al rector, pero nunca estará de acuerdo en afectar a los estudiantes ni en lastimar a los trabajadores. En lugar de acabar con Alejandro Vera, el gobernador lo hizo fuerte. La lucha política y las acusaciones de malos manejos dañaron seriamente al rector, lo obligaron a distanciarse de la operación universitaria y a ceder facultades legales a otros funcionarios de la UAEM; el golpeteo fue intenso, mermó su credibilidad y deterioró su estado de ánimo. Pero cuando Graco mostró que estaba dispuesto a pasar por encima de la universidad con tal de acabar con Vera las cosas cambiaron: los universitarios cerraron filas y se unieron para defender su alma mater. Es comprensible que se le exija al rector aclarar el manejo de los recursos, que dé una explicación detallada del uso del crédito solicitado a nombre de la UAEM y rinda un informe de cómo se ha administrado nuestra máxima casa de estudios en los últimos cuatro años. Es válido que siendo dinero público, Alejandro Vera informe a todos, empezando por su comunidad, hasta qué punto comprometió los ingresos y las finanzas de la UAEM. El llamado del Congreso al rector está fundado, pero carece de legitimidad. Los diputados piden a los universitarios que rindan cuentas de su gasto cuando ellos son incapaces de hacerlo; lo correcto es que antes de exigir cuentas a los demás, los legisladores (quienes también manejan recursos públicos) nos expliquen a todos en dónde están los más de mil millones de pesos perdidos durante la administración de Francisco Moreno Merino. Pero regresemos a lo que pasa en la universidad: No hay manera de que Graco salga bien librado de esta batalla; el llamado a cuentas a Vera es válido y puede aceptarse que en uso de sus facultades, el gobierno presente una demanda en contra del rector. Lo que nunca debió hacer fue retener el dinero para el pago de nóminas, porque ello afecta a miles de maestros, al personal administrativo y consecuentemente pone en riesgo el ciclo escolar de más de 40 mil estudiantes. Insisto: Graco se equivocó al suspender la entrega de recursos a la UAEM, fue un gravísimo error de cálculo que revivió políticamente a Alejandro Vera y unió a la comunidad universitaria en

torno a su rector. Entre los estudiantes y los maestros de la UAEM había opiniones encontradas sobre la actuación del rector, se puso en duda su probidad y se aceptó que de facto se separara del cargo. El golpe de Graco concedió la razón a Vera y alteró a una comunidad universitaria que estaba tranquila. Muy pronto el gobierno estatal entregará a la universidad el dinero que le corresponde, la presión social y la opinión pública están en contra del gobernador y van a terminar doblegándolo. Hoy el tiempo corre en contra del tabasqueño, su estrategia de estrangular económicamente a la universidad resultó contraproducente y está a punto de hacer salir de nueva cuenta a los estudiantes a las calles. Graco Ramírez no aguanta una marcha más, sobre todo si ocurre cuando anda de viaje. Los pasos que está dando la UAEM son interesantes: 1- Aguantan la presión económica y política y comunican adecuadamente el motivo de la falta de pago. 2- La junta de gobierno, el colegio de directores, los sindicatos (al menos uno) y la rectoría dialogaron y entendieron que la mejor forma de dar la batalla es unidos. 3- Acordaron no ir a huelga y decidieron continuar laborando a pesar de la falta de recursos. La UAEM está actuando con inteligencia, está de lado de los estudiantes, no afecta la operación académica y con ello se gana la simpatía de la opinión pública; la mayoría de la gente aplaude la actuación de los universitarios y cuestiona el actuar del gobernador. Si las cosas se siguen tensando, los estudiantes volverán a salir a las calles y al hacerlo recibirán el apoyo de muchos ciudadanos que están a su favor, pero sobre todo están en contra de este gobierno. A Graco no le queda más que ceder, entregar inmediatamente los recursos financieros y aceptar que una vez más ha sido derrotado por los universitarios. Si lo hace pronto el golpe será fuerte, pero maniobrable; mientras más se tarde en hacerlo más complicado será su escenario y corre el riesgo de que sus conflictos se concatenen en el momento más frágil de su administración. Unos meses antes de su salida, Javier Duarte también se peleó con la Universidad de Veracruz. La agenda estatal está ardiendo: al mismo tiempo Graco enfrenta a dos secretarios de estado, al presidente de la república, al Obispo de Cuernavaca, al rector de la UAEM, al alcalde de la capital y a muchos sectores sociales. ¿Por qué al gobernador le gusta pelearse tanto? ¿No teme que su futuro sea similar al de otros ex gobernadores? (...)

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92434>

Columna: En la red - La semana negra de Graco Ramírez... 3 palos a la vez

La de correr... Sin dejar de insistir que el rector de la UAEM Alejandro Vera, debe aclarar y explicar en qué, y cómo se usaron los recursos públicos que manejó, la generación de un conflicto en la máxima casa de estudios de Morelos es una canallada, pues no hay justificación alguna para dejar sin pago a trabajadores académicos y administrativos. En teoría el rector no es un todo poderoso que decide solo, por eso existe el Consejo Universitario que es, el máximo órgano de toma de decisiones y hasta ahora ese consejo ha respaldado y acompañado al rector durante la crisis. El viernes pasado, se había tomado la decisión de cerrar la universidad, ante la falta de pago a los trabajadores porque el gobernador tiene embargado el dinero bajo el pretexto de que hay denuncias ante la PGR por supuestos malos manejos presupuestales, pero en una acción más de respaldo el colegio de directores de la UAEM decidió seguir trabajando para no afectar a los alumnos, un espaldarazo más al rector y una auténtica bofetada de responsabilidad a Graco y a sus empleados legislativos. Como se ve a la distancia, e insisto, sin adelantar nada, ni defender a nadie, es que Alejandro Vera pidió, con la autorización del Consejo Universitario, un préstamo de 400 millones de pesos, y no pidió permiso a los diputados porque no estaba legalmente obligado y mucho menos le pidió opinión al gobernador. Ambos, los diputados y Ramírez se quedaron imposibilitados de meterle mano a ese dinero para hacer lo que más disfrutaban y saben: obtener ganancias por moches en las asignaciones de obra y pararse el cuello al entregarlas terminadas. Circula un video informativo ilustrado con figuras animadas que resume el conflicto así: Graco Ramírez "gastó" 800 millones de pesos en una obra, el estadio Agustín "Coruco" Díaz; el rector Vera usó 400 millones de pesos en 41 obras, que ya usan los universitarios. Para cerrar la intensa semana, Graco Ramírez hizo maletas y se fue Tokio, Japón, a promover inversiones; el comandante Capella también se fue a descansar a su tierra y apareció en el palenque de Tijuana, ellos sí cobraron la quincena.

El Regional del Sur, p.7, (Roberto Díaz Guerrero).
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92432>

Brevi@rio... - Todos somos UAEM

Más allá de las causas de la embestida infame, que pretende esgrimir el gobierno del estado con la Universidad Autónoma, esta afrenta no tiene precedente alguno en la historia del Alma Mater morelense, y debe servir para alertar a los universitarios y a la sociedad en su conjunto, a unirse y defenderla, porque ¡todos somos UAEM! Para quienes nos formamos en las aulas de la máxima casa de estudios del estado, es inevitable sentir el orgullo de ser parte de las muchas generaciones de profesionales que hoy desde diversos espacios del ámbito social, público o privado, contribuyen al crecimiento de nuestra entidad; y para la sociedad debe ser una satisfacción contar con una institución que, por sobre cualquier cosa, es punta de lanza del desarrollo y progreso que todos queremos para Morelos. Por ello, lo que hoy pasa con nuestra institución no puede ser ajeno a nadie. Más allá de las diferencias entre autoridades del gobierno y de la rectoría de la UAEM, o peor aún, más allá del enfrentamiento personal entre el gobernador Graco Ramírez y

el rector Alejandro Vera, por egos y disputas políticas, la universidad y los universitarios no pueden ser carne de cañón ni rehenes de esta confrontación. Desde nuestra perspectiva, el gobierno del estado no puede negarle o retenerle en subsidio oficial a la universidad, bajo el argumento de que se desvían los recursos; esta apología es tan inverosímil, que equivaldría a justificar que la Federación le negara el presupuesto al estado por las mismas razones. Además, la UAEM como institución autónoma, define sus propios mecanismos para regular su vida interna, y entre ellos lo que se refieren a la transparencia y la rendición de cuentas a los universitarios. Nunca en la historia de vida de la UAEM, ni siquiera en las épocas de los gobiernos autoritarios, que no pudieron evitar la tentación de meter mano en la universidad, o de reprimir a los universitarios cuando se inconformaron junto con la sociedad que reclama sus derechos, se atacó tan severamente a la institución estrangulándola con el subsidio. No ha existido, hasta ahora, actitud tan perversa, paradójicamente de un gobierno que se precia progresista y democrático. Pero esta afrenta ha servido para despertar a los universitarios y comenzamos a ver por muchos frentes las muestras de repudio contra la agresión, y si piensa el gobierno del estado y sus secuaces que maiceando a líderes sindicales o estudiantiles va callar a los universitarios se equivoca. Ya lo dijo Michelle Monterrosas Brisson: “Si como universitarios nos rendimos hoy, mañana sentiremos, sin quererlo, el precedente más desolador para la educación superior pública en nuestra nación. Si permitimos que nos corten las astas, mañana cada venado de la UAEM quedará en total indefensión y con nosotros, seguramente irán cayendo de a poco los pumas, burros, tigres, panteras, águilas, etc. ¡Prohibido rendirse y menos en la tierra de Zapata!”...

El Regional del Sur, p.8, (Miguel Ángel Provisor), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92431>

Revela mantos contradictorios de la ley

El conflicto de competencia en materia civil y agraria, de Mario Sánchez, fue presentado en la facultad de Derecho de UAEM. Mario Sánchez Pliego, célebre maestro en Derecho, presentó su libro El conflicto de competencia en materia civil y agraria en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), contando con la presencia del Dr. Álvaro Guadarrama y los magistrados, Luis Vega, José Eduardo Téllez y Ricardo Domínguez, en los comentarios de la obra literaria. “El tema que abordo en el libro me parece de gran importancia, a tal grado que realicé esta investigación profunda combinada con la práctica cotidiana ante los tribunales, tanto en materia Civil como Agraria; ramas del derecho que van muy unidas y que a la vez he ejercido a la par desde que aún era estudiante de la licenciatura”, refirió el autor. En su libro, Sánchez Pliego analiza los grandes conflictos que se originan por la invasión de competencia de parte de los jueces civiles en materia agraria, señalando cuáles son los más comunes que dicha intromisión ocasiona en el desarrollo de la justicia agraria. Al tiempo, expone los valores y los conceptos que se ven quebrantados por la invasión en contra del derecho agrario. “La importancia de este tema radica en revelar los mantos que cubren lo contradictorio de la Ley y de la Jurisprudencia; los efectos que produce una sentencia dictada por un juez incompetente, en un juicio que debería ser declarado inexistente al no darse el presupuesto esencial para que tenga existencia jurídica y validez formal”, finalizó Sánchez Pliego.

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas). 26/08/17, <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sociedad/revela-mantos-contradictorios-de-la-ley>

Homenaje a Luis Acosta

Artistas de la literatura se reunieron en la sala Manuel M. Ponce. Distintos escritores y poetas se reunieron para brindar un homenaje al maestro Luis Francisco Acosta, en la sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda. Por iniciativa de Socorro Venegas y Edgar Piedragil, se realizó dicha reunión que se convirtió en una lluvia de recuerdos y agradecimientos a quien forjó el camino de todos a través del Taller de letras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En este homenaje participaron América Menéndez, Edith Barrios Rodríguez, Xalbador García, Irsa Araceli Hernández, Enrique Hoyos, Lidsay Mejía, Ricardo Moreno, Daniel Murillo, Juan Pablo Picazo, Édgar Piedragil, y Socorro Venegas, Edwin Roldán, Ricardo Venegas.

El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas). 26/08/17, <https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sociedad/homenaje-a-luis-acosta>

Nacional:

Imprescindible, aumentar presupuesto a ciencia y tecnología: foro consultivo

Para 2018 el presupuesto destinado a ciencia y tecnología debe ser obligadamente mayor este año, pues se trata de un factor esencial para el desarrollo del país, señaló José Franco López, coordinador del Foro Consultivo Científico y Tecnológico. Propuso una profunda reestructuración del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), con el fin de garantizar que los alcances de los proyectos desarrollados por dicha instancia no estén restringidos a un periodo de gobierno. Sus políticas deben ser transexenales, y por eso – dijo– no es conveniente la propuesta de crear una secretaría de ciencia y tecnología, pues su labor quedaría amarrada necesariamente a los tiempos políticos de una administración federal. Necesitamos una instancia que transite más allá de estos periodos, indicó.

La Jornada, p.35, (José Antonio Román).

La violencia contra las mujeres se ha reducido apenas 0.9% en una década

Es lamentable que en 10 años el país sólo haya sido capaz de reducir en 0.9 por ciento la violencia contra las mujeres, aseguró Lucía Melgar Palacios, coordinadora de investigación y proyectos académicos del Programa Universitario de Estudios de Género de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al analizar los resultados de la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh) de 2006 y 2016, la especialista señaló que es inaceptable que 66.1 por ciento de mexicanas mayores de 15 años han sufrido algún grado de violencia. La encuesta revela que de 46.5 millones de mujeres de 15 años y más en el país, 30.7 millones han padecido al menos un incidente de violencia emocional, económica, física, sexual o de discriminación en los espacios escolar, laboral, comunitario, familiar o en su relación de pareja.

La Jornada, p.33, (José Antonio Román).

El país no está preparado para atender a sus adultos mayores, advierte experta

El futuro para las personas mayores es verdaderamente desalentador, pues México no se está preparando de manera adecuada para enfrentar los retos de atender las necesidades básicas de alimentación, vivienda, salud y cuidados de casi 32.5 millones de personas que tendrán más de 60 años en 2050, según estimaciones oficiales. Isalia Nava Bolaños, del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la Universidad Nacional Autónoma de México, alertó que de no tomar acciones decididas desde ahora, en algunos años tendremos un país con población envejecida, enferma y en mayor pobreza. En un comunicado con motivo del Día Nacional del Adulto Mayor, que se conmemora hoy, la experta destacó que, según cifras oficiales de 2014, alrededor de 35 por ciento de esa población vivía en pobreza moderada y casi 9 por ciento en pobreza extrema. Esto significa que 43.7 por ciento de personas de 60 años estaban en esa condición. Nava Bolaños añadió que las tendencias hacia la informalidad y la formalidad precaria disminuyen las posibilidades de capitalización individual y se anticipa que las pensiones serán insuficientes para satisfacer las necesidades de esta población creciente.

La Jornada, p.33, (José Antonio Román).

Proteína del frijol tépari puede combatir los tumores de colon

Varios investigadores y estudiantes de la Facultad de Ciencias Naturales (FCN) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) estudian los efectos de la lectina obtenida del frijol tépari (*Phaseolus acutifolius*) para inducir la muerte de células de cáncer de colon, dando seguimiento a un trabajo que empezó hace casi 20 años. El proyecto lo encabeza la directora de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, Teresa García Gasca, en colaboración con Alejandro Blanco Labra, investigador del Departamento de Biotecnología y Bioquímica del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), quien está a cargo del grupo multidisciplinario que participa en la investigación. García Gasca detalló que el proyecto inició en 1998 bajo la dirección de Blanco Labra con su propuesta de doctorado en ciencia de los alimentos al plantear el uso de proteínas bioactivas de plantas contra el cáncer. “Me acerqué a Blanco Labra para estudiar el inhibidor de proteasas de tépari y encontramos que tiene efectos interesantes sobre cáncer, pero no citotóxicos, es decir, no es una proteína que provoque la muerte de las células, pero sí afecta procesos que tienen que ver con la metástasis”, señaló a la Agencia Informativa del Conacyt. De acuerdo con el Instituto Nacional de Cancerología (Incan), el cáncer de colon es el cuarto más frecuente en México. Los signos y síntomas aparecen en etapas muy avanzadas y se caracterizan por cambios en la defecación por varios días, sangrado rectal, sangre en las heces, cólicos y dolor abdominal, así como cansancio y pérdida inexplicable de peso.

Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/salud/universidad_queretaro-frijol_tepari-tumores-lectina_0_1019898003.html

Hallan nuevas propiedades medicinales en el aguacate

Científicos de la Universidad de Texas descubrieron varios compuestos químicos en la piel de la semilla del aguacate que pueden ser usados para combatir el cáncer, así como diversas enfermedades del corazón. Debasish Bandyopadhyay, miembro del Departamento de Química de la universidad, destacó que la piel de la semilla contiene componentes médicos que “pueden utilizarse para combatir el cáncer, enfermedades del corazón y otras dolencias”. Según resultados de las más recientes investigaciones sugieren que la piel de la semilla es también “una fuente potencial de químicos que son utilizados en plásticos y otros productos industriales”. Esos elementos pueden ser aprovechados también por la industria cosmetológica, de perfumes y otras. Explicó que durante el estudio se molieron alrededor de 300 cáscaras secas de semillas de aguacate que luego fueron procesadas para obtener “tres cucharaditas” de aceite y 30 gramos de cera. Una vez que estos elementos fueron analizados, los investigadores encontraron 116 compuestos en el aceite y 16 en la cera, muchos de los cuales no habían sido detectados en las mismas semillas.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/salud/aguacate-propiedades_medicinales-heptacosano-cancer_0_1019298078.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040459.html>

Politécnicos diseñan proyecto de construcción de casas sustentables

Estudiantes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 1 “Gonzalo Vázquez Vela” desarrollaron un proyecto de equipos de instalación para una casa autosustentable. Estos equipos permiten generar y utilizar recursos del medio ambiente sin deteriorarlo, es decir, que la energía que se consume es la misma que se regresa. Se enfoca en el trabajo de instalaciones sanitarias, eléctricas y gas, compuestas por celdas fotovoltaicas, pozos de absorción, tinacos de aguas pluviales, focos y regaderas ahorradores. Los alumnos Brisa Guadalupe Arcos Gamboa, Alberto Chaguya Cruz, Diego Antonio García Velázquez, Saúl Osmar Martínez García, Irving Uriel Hernández León, Esteban Bernardo San Agustín, Alex Carrillo Gudiño, Diego Hezequia Mozo Gálvez y Karla Valeria Casillas Reyes explicaron que utilizaron materiales como el cobre o el tuboplus porque son muy resistentes a los cambios de temperatura.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040458.html>

La GAM tendrá universidad propia

Pie de Foto. Ante la falta de matrícula en las universidades públicas en el país y para atender a los jóvenes rezagados en la capital, la delegación Gustavo A. Madero abrirá a principios de diciembre el Centro de Estudios Superiores GAM. Dentro de los planes a futuro, además, está la creación de una preparatoria con reconocimiento de la Universidad Nacional Autónoma de México. La universidad delegacional se construye con ingresos de la GAM, y tendrá una oferta inicial para tres mil aspirantes, la superficie de la institución será superior a los 500 metros cuadrados, y se impartirán 8 licenciaturas.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040513.html>

UNAM emite reglas para realizar fiestas

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) emitió 19 lineamientos para autorizar y celebrar estas dentro de sus campus e instalaciones. En el documento Lineamientos para la realización de festejos y actos similares dentro de la UNAM prohíbe asistir alcoholizado o drogado, y consumir o vender bebidas alcohólicas y drogas en estos eventos. El documento se publicó en la Gaceta Universitaria el 17 de agosto y busca regular las estas o actos masivos, los cuales “requieren de la previsión, planeación e implementación de medidas de protección y seguridad mínima”. El acuerdo se tomó en la Comisión Especial de Seguridad del Consejo Universitario de la UNAM. “Queda estrictamente prohibido asistir a los ‘actos’ que se celebren en los campus universitarios en estado de ebriedad o bajo los efectos de algún estupefaciente, sicotrópico o inhalante, así como ingerir, usar, vender, proporcionar u ofrecer gratuitamente a otro dentro de las instalaciones bebidas alcohólicas y sustancias consideradas por la ley como estupefacientes o sicotrópicos”, señala. La persona que durante la esta provoque o incurra en acciones de violencia será sancionada según el título sexto del Estatuto General que pueden incluir sanciones como amonestaciones, negación de créditos o cancelación de los concedidos, suspensión o separación de cargos, suspensión hasta por un año en sus derechos escolares o expulsión definitiva de la facultad o escuela.

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/unam-emite-reglas-para-realizar-fiestas>

Politécnicos elaboran postres aptos para diabéticos

Las personas con diabetes deben evitar o limitar el consumo de alimentos dulces, ya que al entrar a su cuerpo se transforman en glucosa y provoca que sus niveles de azúcar en la sangre se eleven y causen peligrosas complicaciones, esta situación llevó a que estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) elaboraran una gelatina a base de jamaica, miel de agave, extracto de vainilla y grenetina que no perjudica su salud. Xamaitecatl es una gelatina diurética y antioxidante que aporta vitaminas A, B1, C, E, colágeno y minerales como el hierro, calcio, fósforo y potasio. Fue desarrollada por jóvenes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 14 “Luis Enrique Erro”, quienes se enfocaron en el área de mercadotecnia del producto, mientras que los del CECyT 6 “Miguel Othón de Mendizábal” trabajaron en la elección de ingredientes. Jasibe Guadalupe Velázquez López, Xóchitl Paola Escobar Álvarez y Erick Rodrigo García Dávalos utilizaron la flor de jamaica como ingrediente principal porque ayuda a bajar los niveles de colesterol y triglicéridos en la sangre mediante los ácidos poliinsaturados.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/salud/politecnicos-elaboran-postres-aptos-para-diabeticos>

Utilizan realidad aumentada para enseñar Química

Actualmente las tendencias didácticas exigen métodos y herramientas interactivas que logren captar el interés de las nuevas generaciones. Para lograr este objetivo un grupo de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrolló un sistema informático tipo Kinect que facilita el aprendizaje de la Química. Este prototipo, creado por Cinthia Paola Barrera Paredes, Rocío Guerrero Gómez y Ricardo Téllez Díaz, de la Escuela Superior de Cómputo (Escom), permite estudiar las estructuras químicas de los alcanos, alquenos y alquinos, que pertenecen al grupo funcional de hidrocarburos. La herramienta se compone de un módulo

teórico donde se explican a través de videos, imágenes y ejemplos, las propiedades físicas y químicas de dichos hidrocarburos.

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/utilizan-realidad-aumentada-para-ensinar-quimica>

Feria del libro del IPN explora afinidades con Japón

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) recibió a cientos de personas en sus instalaciones de Zacatenco en la edición 36 de la Feria Internacional del Libro del IPN, cuyo invitado de honor es Japón. El encuentro de los libros, que permanecerá en la casa de estudios hasta el 3 de septiembre, cuenta con la presencia de la Fundación Japón en México. También conmemora el centenario del natalicio del científico e investigador Guillermo González Camarena, creador de un sistema para transmitir la televisión a color. El programa de la feria, que se ha expandido en los últimos años, cuenta con más de 400 actividades, destacando los homenajes póstumos a Eduardo del Río (Rius), Eusebio Ruvalcaba y Juan Bañuelos. También habrá presentaciones de libros, conferencias, conciertos, proyecciones de cine, talleres y exposiciones fotográficas. Entre las actividades del país invitado hay pláticas sobre su cercanía con México; talleres de sushi, origami, dibujo y caligrafía, así como exhibiciones de aikido y exposiciones fotográficas.

El Universal, (Néstor Ramírez Vega)

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/letras/feria-del-libro-del-ipn-explora-afinidades-con-japon>

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1040242.html>